



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

Chine

Question écrite n° 9905

Texte de la question

M. Léonce Deprez demande à M. le ministre des affaires étrangères s'il peut préciser, à l'intention de la représentation nationale, les raisons pour lesquelles le Premier ministre, pas plus que lui-même, n'ont reçu un dissident chinois, libéré en novembre 1997 après dix-huit années de prison et actuellement exilé à l'étranger. Le « père de la démocratie moderne » en Chine, a pourtant été reçu par le président des Etats-Unis et, en France, par le président de l'Assemblée nationale. Il apparaît que la France se serait honorée en saluant comme il convient ce symbole de la liberté.

Texte de la réponse

L'honorable parlementaire a bien voulu interroger le ministre des affaires étrangères sur les raisons pour lesquelles le Premier ministre, pas plus que lui-même, n'auraient reçu M. Wei Jingsheng, alors que ce dissident chinois libéré en novembre 1997 s'était entretenu avec le président des Etats-Unis et le président de l'Assemblée nationale française. La France a constamment salué l'engagement de M. Wei Jingsheng pour la défense des droits de l'homme et la liberté d'expression. Devant la représentation nationale, le 14 janvier 1998, le ministre des affaires étrangères avait indiqué que l'action et le combat de M. Wei avaient été suivis avec beaucoup d'attention par l'opinion publique occidentale, européenne, française ; sa condamnation avait été unanimement réprouvée ; sa libération a été unanimement saluée. M. Wei Jingsheng a séjourné à deux reprises en France depuis le début de l'année. Conformément à la démarche commune adoptée par l'Union européenne, il a été reçu en janvier par un membre du Gouvernement, le secrétaire d'Etat à la coopération, chargé des droits de l'homme, auprès du ministre des affaires étrangères, M. Charles Josselin. En mars, dans le cadre de la promotion au Salon du livre d'un de ses ouvrages traduits en français, M. Wei a pu faire part directement au Premier ministre de ses préoccupations. Le Premier ministre lui a exposé à cette occasion la politique de dialogue que la France et ses partenaires de l'Union européenne mène avec la Chine. La France considère avoir marqué ainsi comme il convient son attachement aux valeurs qu'elle incarne.

Données clés

Auteur : [M. Léonce Deprez](#)

Circonscription : Pas-de-Calais (4^e circonscription) - Union pour la démocratie française

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 9905

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 9 février 1998, page 609

Réponse publiée le : 4 mai 1998, page 2474